

Pelatihan Penelitian Tindakan Kelas Bagi Guru MAN 2 Kebumen Jawa Tengah

Oleh: Sudiati, Burhan Nurgiyantoro, Nurhidayah, Maman Suryaman, Joko Santoso, Alifa Nur Latifah, Rizky Alifia Rohmah

ABSTRAK

Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan penyegaran pengetahuan tentang penelitian tindakan kelas dan memberikan pelatihan penyusunan proposal penelitian tindakan kelas. Kedua tujuan itu memiliki target luaran sebagai berikut: (i) para guru dapat mengikuti pelatihan penyusunan proposal penelitian tindakan kelas dari awal sampai akhir, (ii) para guru dapat menemukan permasalahan pembelajaran yang mereka hadapi di kelas masing-masing, (iii) para guru dapat menemukan cara dan atau langkah perbaikan pembelajaran, baik secara teoretis maupun praktis, serta (iv) para guru dapat perancang perbaikan pembelajaran itu dalam sebuah proposal penelitian tindakan kelas.

Untuk merealisasikan tujuan di atas, pendekatan atau metode yang dipilih ialah pelatihan dan lokakarya. Di samping itu, metode pendidikan orang dewasa (andragogi) juga diterapkan dengan memanfaatkan model pendekatan proses. Metode ini dipilih untuk memberi kesempatan kepada para guru agar bisa mengalami sendiri langkah demi langkah proses penyusunan proposal penelitian tindakan kelas sesuai dengan permasalahan pembelajaran yang dihadapi oleh para guru dalam proses belajar mengajar sehari-hari di sekolah masing-masing. Dengan kata lain, dengan metode pelatihan, para guru mendapatkan pengetahuan tentang penelitian tindakan kelas dan penyusunan proposalnya. Dengan metode lokakarya, para guru dapat melakukan praktik penyusunan proposal. Dengan demikian, mereka memperoleh hasil nyata yang dapat mereka praktikkan secara nyata di kelas.

Kegiatan telah mencapai target yang telah ditetapkan, baik target kuantitatif maupun target kualitatif. Secara kuantitatif, kegiatan ini dapat diikuti oleh 63 guru MAN 2 Kebumen dari berbagai bidang studi. Semua peserta mengikuti dengan serius semua rangkaian kegiatan pelatihan dari awal sampai akhir. Selain itu semua peserta aktif berdiskusi di dalam kelas untuk mengonsultasikan permasalahan yang dihadapi. Kedua, Kepala MAN 2 Kebumen berharap agar tahun depan dilakukan kegiatan yang sama untuk menindaklanjuti PTK sebagai salah satu bahan untuk menulis karya ilmiah.

Kata Kunci: Penelitian tindakan kelas, Guru MAN